

L'APPEL DE MÈRE TERESA

I. Objectifs de la séance

1. Découvrir l'origine de la vocation de mère Teresa.
2. Prendre conscience de l'extrême pauvreté de certains sur Terre et de l'amour du Christ pour eux.
3. Découvrir quelques clés pour discerner l'action de Dieu dans sa vie.

II. Supports nécessaires pour la séance

1. Fichier « Appel de mère Teresa »

Ce document correspond au récit de l'appel de mère Teresa par Jésus à aller prendre soin des pauvres qui meurt dans la rue en Inde. Il est à imprimer en un exemplaire pour chaque jeune.

2. Fichier « Viens, sois ma lumière »

Ce document est une chanson composée par Anne-Sophie Rahm dans le cadre de la collection « Graine de saints », reprenant les paroles du Christ dites à mère Teresa au moment de son appel.

III. Déroulé de la séance

1. Avant la séance

Avant la séance, il faut :

- demander aux jeunes de se renseigner sur différents aspects de la vie de mère Teresa en amont de la séance
- imprimer le document « Appel de mère Teresa » en un seul exemplaire pour chaque jeune
- prévoir de quoi diffuser la chanson « Viens, sois ma lumière »

2. Pendant la séance

La séance débute par la présentation, par chaque jeune ou groupe de jeunes, des recherches qu'ils ont effectuées sur la vie de mère Teresa. S'il n'a pas été possible de répartir les sujets de recherche en amont de la séance, il est possible de prévoir un temps, au début de la séance, où les jeunes, individuellement ou par petits groupes, font leurs recherches, avant de les présenter aux autres membres du groupe. Voici **quelques propositions** de sujets de recherche :

- *Quelle est la nationalité de mère Teresa ? Comment est-elle arrivée en Inde ?*
- *Quel apostolat mère Teresa a-t-elle réalisé à Calcutta pendant de très nombreuses années ?*
- *Qu'appelle-t-on « la nuit de la foi » qu'a traversée mère Teresa ? Combien de temps a-t-elle duré ?*

Par la suite, la démarche proposée est d'essayer de comprendre ce qui a poussé mère Teresa à se donner au service des pauvres et des mourants en Inde avec une telle ardeur. Pour cela, le texte comportant l'« Appel de mère Teresa » est distribué à chaque jeune et **lu ensemble**. Un **temps de silence** peut alors être proposé aux jeunes pour relire le texte intérieurement et le méditer. Puis, un **temps de partage** autour de quelques questions suivantes doit permettre de l'approfondir.

Voici quelques questions proposées pour nourrir la discussion :

1) *Comment mère Teresa a-t-elle été capable d'entendre cet appel et d'y reconnaître le Christ ?*

Au moment de son appel, mère Teresa a une **longue expérience de la prière**, car elle est religieuse depuis déjà 18 ans (elle est d'ailleurs en prière au moment où Jésus s'adresse à elle). En étant fidèle à la prière, à l'**étude de la Bible** (qu'on appelle « Parole de Dieu ») et ayant appris à détecter l'action de l'**Esprit Saint** dans son quotidien, elle a appris, petit à petit, à reconnaître la voix de Dieu. Ce qui lui a permis de comprendre que Jésus, le « Verbe de Dieu », s'adressait à elle à ce moment-là. De même, nous aussi, par la fidélité à la prière, la vie sacramentelle et l'étude de la Bible, nous deviendrons de plus en plus sensibles aux petits signes que le Christ fait dans notre quotidien.

Par ailleurs, Jésus s'adresse à elle en réponse à sa méditation sur la douleur des pauvres mères indiennes qui ne peuvent subvenir aux besoins de leurs enfants. Cette méditation montre qu'elle avait un cœur disponible, charitable, ouvert à l'autre, capable de se laisser toucher par la misère et les souffrances du monde. Avoir un **cœur de chair** comme cela, et non un cœur de pierre, est indispensable pour grandir en amitié/intimité avec le Christ et être attentif quand il s'adresse à nous.

2) *Quelle est la particularité de cette discussion avec Jésus ?*

A la lecture de cet appel, on est frappé par le fait qu'un vrai **long dialogue** s'instaure entre Jésus et mère Teresa : il ne s'agit pas d'un message furtif ! Jésus prend le temps de détailler ce qu'il attend d'elle et de l'encourager en prévision des épreuves qu'elle aura à subir.

Néanmoins, on voit également que ce dialogue dépasse l'ouïe, car **tout le corps** de mère Teresa semble être **engagé** dans cette expérience mystique. Cette expérience nous montre que tout notre être est engagé dans la prière, pas seulement le cœur ou l'intellect, et de surcroît dans notre relation au Christ. C'est pourquoi la position dans laquelle nous nous tenons, à la messe ou en prière, ou encore les gestes que nous faisons, ont de l'importance pour exprimer ce que nous vivons ou voulons transmettre.

3) *Que demande concrètement Jésus à mère Teresa ?*

Souffrant de l'abandon matériel et spirituel des pauvres et des mourants en Inde (qui souvent, jonchent les trottoirs et meurent dans la rue dans l'indifférence générale), Jésus demande à mère Teresa d'être **missionnaire** en allant prendre soin d'eux pour leur rendre leur dignité et de leur faire connaître l'immense Amour de Dieu pour eux.

4) *Quelle promesse Jésus fait-il à mère Teresa ?*

Mère Teresa a conscience de sa petitesse et a peur de ne pas arriver à réaliser cette mission. Jésus lui promet que malgré les difficultés qui apparaîtront sur ce chemin, il sera **toujours présent** à ses côtés. Il lui demande juste de persévérer dans la prière, même si elle ne ressent plus rien ou si elle se met à douter de sa foi.

5) *Quel fruit de l'Esprit Saint marque la fin de la rencontre avec Jésus ?*

La fin de cette rencontre avec le Christ est marquée par une **immense et profonde joie** qui envahit tout son être. Cette joie est un fruit de l'Esprit Saint, comme l'a écrit St-Paul :

Voici le fruit de l'Esprit : amour, joie, paix, patience, bonté, bienveillance, fidélité, douceur et maîtrise de soi. (Ga 5, 22-23)

Ainsi, la joie (et la paix) sont des signes de la présence de Dieu dans nos vies et sont à rechercher lors de nos **discernements**, petits ou grands, car ils nous permettent de distinguer ce qui est conforme à la volonté de Dieu de ce qui provient de notre volonté propre.

3. Fin de la séance

Avant de se quitter, on peut écouter la chanson « **Viens, sois ma lumière** », qui reprend les paroles du Christ lors de la discussion avec mère Teresa. La compositrice propose, par ce chant, son interprétation de cette rencontre entre Jésus et mère Teresa, par le biais d'un dialogue chanté.